

FECHA: JULIO 24 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Cajera asustada, entrego el dinero"
	"Subsidiarán la vivienda para jefas de familia"
	"Pide Canadevi ampliar reserva para la vivienda"
	"Apoyan vivienda de calidad para jóvenes"
	"Ofrecerán subsidios para casas a jóvenes"
	"¡Apoyos para vivienda!"
	"Gadgets que roban infancia"
	"Crece pobreza"
	"Abate entidad rezagos en materia de vivienda"
	"Ante CNTE, respuestas políticas y penales: SEP"
	"Falla Combate a la pobreza"
	"La inflación, bajo control: Carstens; se vigila el tipo de cambio, dijo"
	"CNDH: múltiples fallas de la PGR en el caso Iguala"

INSTITUCIONAL

Milenio-Plantean institutos electorales nuevas cabezas distritales: Los municipios de Tepeapulco, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Metepec, Atlapexco fueron propuestos como nuevas cabeceras distritales locales por integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE), ante el Comité Técnico para el Seguimiento y Evaluación de los Trabajos de Distritación (CTSETD) del organismo electoral nacional. Asimismo se planteó mantener 13 municipios que actualmente fungen como cabeceras en los distritos locales de: Actopan, Tepejí del Río, Apan, Huichapan, Zacualtipán, Tulancingo, Pachuca Oriente y Poniente, Huejutla, Ixmiquilpan, Tizayuca y Zimapán, por considerarlos, mediante consenso como los más importantes y mejor situados a reserva de ser valorada autorizada por el Comité Técnico y la Comisión Nacional de Vigilancia. Con dicho planteamiento, el IEEH concluye su trabajo en el proceso de reconfiguración de los distritos locales; será el 28 de julio cuando el INE presente el tercer y último escenario; el PRD es el único partido que tiene desavenencia con el escenario consensuado y en días pasados presentó de manera unilateral una propuesta nueva. **(Janet Barragán, página 13)**

Criterio-Mañana realizarán ensayo los 52 aspirantes a 7 consejerías: Mañana, en punto de las 10:00 horas, 25 mujeres y 27 hombres que aspiran a una de las siete consejerías del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo elaborarán un ensayo presencial con el fin de avanzar a la penúltima fase del proceso. La sede es el Centro Hidalguense de Estudios Superiores (Cenhies) A través de la elaboración y presentación del ensayo, los aspirantes serán evaluados sobre la habilidad que posean para formular el planteamiento y desarrollo de un tema concreto del ámbito electoral. No así sobre su postura y opinión particular con respecto al tema desarrollado. De esta manera, el ensayo permitirá calificar la capacidad de análisis, el desarrollo argumentativo, el planteamiento del problema y el desarrollo de escenarios y soluciones. Para hacer este trabajo dispondrán de dos horas, y será el Cenhies la institución que evalúe el desempeño de los 52 aspirantes. Cada

uno de los ensayos será evaluado por tres académicos, siendo el trabajo idóneo el ensayo que obtenga al menos dos dictámenes favorables. Siguiendo la metodología que se utilizó en el examen conocimientos, los resultados se entregarán en dos listas diferenciadas de mujeres y hombres. Pasarán a la siguiente etapa los aspirantes cuyo dictamen del ensayo sea idóneo. Los aspirantes que pasen a la penúltima fase, la de valoración curricular y entrevista, tendrán que acudir el próximo mes a la sede del Instituto Nacional Electoral (INE), en la Ciudad de México, donde estarán por lo menos tres consejeros electorales nacionales. Entre los aspirantes están los actuales consejeros electorales de Hidalgo, Arminda, Araceli Frías Austria, Isabel Sepúlveda Montaña, Augusto Hernández Abogado, y el actual presidente del consejo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. También compiten funcionarias del INE de Hidalgo como Alicia López Hoyo Chalit Ana y María Magdalena González Escalona, así como el consejero electoral federal, Pablo Vargas. **(José Antonio Alcaraz, página 09)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Llamam a respetar tiempos para aspiraciones políticas: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, reiteró su llamado a esperar los tiempos para externar aspiraciones a las candidaturas de diputados locales, alcaldías y de gobernador que se disputarán en la elección concurrente de junio de 2016. El dirigente dijo que aún no son los tiempos para postularse; aseguró que en el proceso interno de selección de los abanderados del tricolor imperará la unidad y una estrategia de partido, así como la atención y cercanía con todos los actores políticos y liderazgos del estado y subrayó su llamado a respetar los tiempos. "No están los tiempos, llegará la convocatoria del PRI y ahí arrancaremos formalmente los trabajos, en este momento hay que trabajar a favor de la ciudadanía desde el encargo político que tengamos", expresó. Manifestó que en los meses previos a la emisión de la convocatoria para iniciar el proceso interno de selección de candidatos, el Revolucionario Institucional trabajará en el fortalecimiento de las bases y revisará los términos estatutarios de los órganos de dirección del partido, particularmente el de la directiva estatal. Señaló que las convocatorias serán emitidas por el Comité Ejecutivo Nacional a las que estarán atentas, y ante el cuestionamiento acerca de su continuación como presidente del CDE del tricolor, Ricardo Crespo dijo que estará donde su partido considere que puede seguir abonando a favor de las causas de la gente y del propio instituto político. Asimismo reiteró la invitación a los partidos de oposición para trabajar en atender las demandas de la población. **(Janet Barragán, página 09)**

Milenio-Comités municipales del PRD dejan de recibir prerrogativas: Desde junio pasado el Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no realiza el pago de cerca de 300 mil pesos por concepto de prerrogativas a sus comités municipales debido al atraso que la directiva nacional tiene por falta de recursos, así lo informó el dirigente estatal del sol azteca, Ramón Flores Reyes quien argumentó que el instituto político "quedo muy gastado por las campañas electorales del pasado proceso". En días pasados el presidente del PRD en Hidalgo emitió un comunicado en el que advirtió que derivado de una evaluación del trabajo, desempeño y resultados de los comités municipales, detendría el pago de prerrogativas a quienes no cumplieron con las metas en la pasada elección, asunto que indicó se generalizó debido al mencionado atraso en el flujo de recursos. "Nos cayó ahí una especie de conjuro porque no tenemos deposito del comité nacional y no le hemos podido pagar a nadie; vamos ya por el segundo mes, son cerca de 300 mil pesos de junio y julio, esperemos que ya se ponga al corriente. Después del proceso electoral el sol azteca quedó "gastado", declaró. De acuerdo con el directorio de comités ejecutivos municipales del PRD nacional, en Hidalgo existen 22 estructuras debidamente establecidas, sin embargo la dirección que manejan para cada una es la misma que la de la sede estatal del instituto político, situación que Flores Reyes destacó en días pasados al referir que existen casos en los que no tienen ni oficina. "El requisito es que tengan oficina, que se reúnan y si no se dan esas condiciones vamos a tener que retener las prerrogativas", dijo. **(Janet Barragán, página 12)**

El Independiente-Detectan a panistas estatales que militan en el PRI: Acción Nacional (PAN) detectó a militantes de Hidalgo inscritos en el padrón de miembros que a su vez aparecen en otros partidos políticos como el PRI, por lo que deberán de renunciar a alguno de los dos institutos. Durante entrevista el dirigente panista Asael Hernández Cerón explicó que la dirigencia estatal ya inició procedimiento. También es recurrente que haya militantes panistas inscritos en el padrón pese a haber fallecido, por lo que la elección del 16 de agosto de dirigente nacional del PAN también servirá para depurar lista de miembros, apuntó. En Hidalgo son 7 mil 394 miembros afiliados en Acción Nacional, de acuerdo con el padrón colocado en la página de Internet del partido. Por municipio Aunque Acción Nacional gobierna Pacula, solo cuenta con 13 miembros; mientras que en Tlanchinol tiene 60 panistas inscritos en padrón. Tezontepec, municipio que fue gobernado por el actual dirigente Hernández Cerón tiene 410 panistas registrados, Tulancingo 699, Agua Blanca 156, Acaxochitlán 413, Ixmiquilpan 394 y Tlanalapa 39. El partido tiene en Pachuca 343 panistas inscritos en padrón, 134 en Mineral de la Reforma, 147 en Huejutla, 220 en Xochiatipan, 92 en Zimapán y 60 en Tula. **(Víctor Valera, página 05)**

El Sol de Hidalgo-Movimiento Ciudadano, listo para 2016: Movimiento Ciudadano está preparado para los comicios de 2016, depurando y reforzando cuadros, ya que en las elecciones pasadas se vio quienes tienen bien puesta la camiseta naranja, por lo que se ha consolidado un verdadero equipo de trabajo y en el Movimiento Naranja se escuchan todas las voces y se trabaja en unidad. Así lo señaló Christian Pulido Roldán, coordinador de Movimiento Ciudadano, señalando que se siguen atendiendo a personas de otros institutos políticos que desean unirse al Movimiento, buscando trabajar por un objetivo en común, el bienestar de los hidalguenses. Agregó que se refuerza el trabajo con la estructura, e inclusive se analizan perfiles para los comicios de 2016, donde se pretende tener candidatos para las presidencias municipales de las 84 demarcaciones, así como para todos los distritos locales. En los perfiles se prioriza el empoderamiento de las mujeres, explicó, pues han demostrado que saben trabajar, que tienen metas bien definidas y planes de trabajo eficientes. Asimismo, dijo, se busca darle su lugar a la juventud y a personas que en verdad quieren hacer la diferencia y trabajar por el bienestar de sus representados. En cuanto a las alianzas, Pulido Roldán descartó este escenario, ya que Movimiento Ciudadano tiene la capacidad de obtener buenos resultados, al grado de poder lograr alcaldías con gente comprometida con el Naranja. "No seremos plataforma de gente que sólo quiere el poder por el poder", finalizó. **(Redacción, Ojo Política)**

Plaza Juárez-Movimiento Ciudadano analiza perfiles para 2016 (Redacción, página 8A)

Uno más Uno-Movimiento Ciudadano analiza perfiles para 2016: (Redacción, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Aclara INE retrasos en resultados que presentó Hidalgo: Presentaron retrasos en la emisión de resultados electorales el 26 por ciento (%) de las boletas electrónicas implementadas en el distrito de Tulancingo debido a que varios municipios de esa región no cuentan con cobertura 3G, informó el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Arturo Sánchez Gutiérrez, en el informe de la prueba piloto realizada el pasado 7 de junio. Durante la sesión de la Comisión de Capacitación Electoral y Organización Electoral, informó sobre la prueba piloto de la boleta electrónica, misma que aplicaron el día de la jornada electoral en tres distritos: ubicados en Aguascalientes, Chihuahua e Hidalgo; instalaron 994 de mil 243 que estaban proyectadas para la jornada comicial. "Antes de las 20:00 horas del 7 de junio, Aguascalientes y Chihuahua tenía el 90 % del resultado de actas registradas, mientras que Hidalgo presentó el 74 % antes de las 20:00 horas, debido a que algunos municipios no cuentan con cobertura 3G". Cabe destacar que aunque el INE no erogó ninguna cantidad del presupuesto 2015 para elaborar esta urna electrónica, el precio de la fabricación de este tipo de tecnología es de 10 mil 387.12 pesos, en una producción no industrial. **(Rosa Gabriela Porter, página 11)**

El Independiente-Dobletean aspirantes a consejeros del IEE: En un caso de "turismo" de consejeros electorales, los aspirantes al consejo general del IEE Roberto Vázquez Alfaro y Benjamín Guerrero Montalvo participaron el año pasado en el proceso de designación de los organismos locales del Estado de México y Guanajuato. Recientemente Vázquez Alfaro obtuvo el primer lugar en el examen con calificación de 94.38, como parte del proceso de renovación del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Pero también participó el año anterior en el proceso de renovación del Instituto Electoral del Estado de México, donde obtuvo el noveno lugar con calificación de 92.22, sin embargo no fue seleccionado para ser parte del consejo general de dicho organismo. Vázquez Alfaro es politólogo de la UNAM y actualmente es vocal secretario de la junta distrital ejecutiva del INE en Tula, cargo obtenido mediante concurso público de oposición. Benjamín Guerrero Montalvo ocupó el tercer lugar de los promedios más altos del examen aplicado a aspirantes de Hidalgo, mientras que el año anterior también participó en el proceso para renovar el Instituto Electoral de Guanajuato, donde obtuvo el lugar 22 con calificación de ocho. Fue catedrático de la Universidad Santa Fe Guanajuato, funcionario del Instituto Electoral de Guanajuato, así como director del área social del programa de desarrollo de zonas urbanas del gobierno de dicho estado. Además de secretario de consejo electoral de octubre de 2014 a la fecha, de acuerdo con su currículum. Otros casos En el lugar 14 de los mejores promedios de aspirantes al IEE está Víctor Pasquel Fuentes, secretario de estudio y cuenta del Tribunal Electoral del Distrito Federal y también consejero del INE en Hidalgo. Miguel Tapia Sebastián asesor de 2014 a la fecha en el Instituto Electoral del Distrito Federal, ocupó el lugar 16 con 85.39 de promedio. En la sexta posición de los aspirantes mujeres con promedio de 89.89 está Lucila Domínguez Narváez secretaria de estudio y cuenta en la sala regional del Distrito Federal del TEPJF. **(Víctor Valera, página 06)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Fortalece Hidalgo acciones contra el rezago en vivienda: Abatirá Hidalgo el rezago en vivienda que prevalece, a partir del establecimiento de la Sesión Ordinaria del Consejo Estatal en materia, afirmó el gobernador Francisco Olvera. Ante la presencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jesús Murillo, el mandatario hidalguense manifestó que el sector de la vivienda registra un ritmo de crecimiento inercial y a partir de esta reunión tendrá otro incremento y rumbo diferente. Olvera Ruiz confió en que cada organismo del gobierno federal contribuirá y aplicará inversiones necesarias que posibiliten en Hidalgo el abatimiento del rezago y desequilibrio que aún existe. Explicó que la zona metropolitana de Pachuca, Valle de Tizayuca, zona de Atotonilco de Tula y Tula de Allende, registran un crecimiento en otorgamiento y construcción de vivienda. Sin embargo, hay otras comunidades que carecen de ello, por un lado los derechohabientes pueden acceder a un crédito pero por falta de inversiones no lo consiguen. Otro de los factores que influye en que la gente no pueda tener una vivienda es que no tienen este tipo de beneficios y por consiguiente no pueden obtener el financiamiento. Agregó que la composición de los diferentes programas permite darle la vuelta a la problemática de la vivienda y responder contra el rezago en los próximos años en la entidad. Por su parte, el director general del Infonavit, Alejandro Murat Hinojosa, manifestó que para este 2015 superarán los 17 mil créditos de vivienda con una inversión de 6 mil millones de pesos, los beneficiarios podrán comprar vivienda nueva y como opción la usada. Destacó que la entidad tiene dos aliados para hacer frente al déficit de vivienda, por un lado el secretario de la Sedatu, Jesús Murillo, y al gobernador José Francisco Olvera Ruiz. En su turno el titular de la Sedatu, Jesús Murillo, afirmó que de acuerdo con los resultados entre el 2014 y 2015 en el primer semestre de este año se tiene un 20 por ciento arriba en la construcción de vivienda en el país.

(Alberto Quintana, página 03)

Criterio-Piden desconcentrar edificación de casas (Yuvenil Torres, página 04)

Milenio-Hay alternativas para solucionar la demanda de agua (Alejandro Reyes, página 10)

Capital Hidalgo-Colocan primera piedra de edificios de CEVI y CANADEVI (Sergio Juárez)

El Sol de Hidalgo-Amplio programa de vivienda (José Luis Rico, página 14A)

Plaza Juarez-Industria de la vivienda representa el 6% del PIB nacional (Alejandra Vera, página 3A)

Crónica-Crece sector como generador de empleos, manifiesta Murillo: La industria de la vivienda se ubica como el segundo sector en las aportaciones del Producto Interno Bruto (PIB) y como el primero en la generación de empleos en el país, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jesús Murillo Karam. De visita por Hidalgo señaló que en 2014 la vivienda logró ubicarse como el sector con mayor generación de empleos y este año lleva mejores índices que el pasado. Indicó que la Sedatu trabaja con los subsidios, estímulos y créditos que están destinados a los sectores más desprotegidos con el objetivo de evitar desigualdades, de manera que puedan emparejarse las oportunidades para todos. En el marco de la Jornada de vivienda, firmó un addendum al convenio en materia de vivienda con el gobierno del estado para destinar 50 millones 700 mil pesos en subsidios para jóvenes y jefas de familia. Detalló que todos los organismos del sector, como la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), el Infonavit y el Fovissste, destinan importantes inversiones en materia de vivienda a la entidad, especialmente a la ciudad de Pachuca, por lo que ahora el reto es llegar al interior del estado para generar las mismas condiciones de desarrollo. Del total de la inversión para jóvenes y jefas de familia 20 millones serán aportados por Sedatu, a través del programa de subsidios de la Conavi; 12 millones de pesos por parte del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), y 6.1 millones de pesos por parte del gobierno estatal. Los restantes 12.6 millones de pesos representan el monto de financiamientos otorgados por instituciones financieras y ahorro de los beneficiarios. Lo anterior lo declaró en entrevista al concluir la colocación de la primera piedra del edificio de la Comisión Estatal de Vivienda, el cual tendrá una inversión de 8 millones de pesos. **(Jocelyn Andrade, página 04)**

Milenio-El déficit de vivienda no es grave, asegura Murillo (Alejandro Reyes, página 10)

El Independiente-Destaca Sedatu incremento a financiamiento de viviendas (Sonia Rueda, página 04)

Capital Hidalgo-Vivienda, segundo sector que más aporta al PIB nacional (Sergio Juárez, página 05)

Síntesis-Invierten 51 mdp en vivienda en el estado (Susana Jiménez, página 03)

Uno más Uno-Aplicaran 51 mdp para vivienda en la entidad (Redacción, página 03)

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Pide alcalde paciencia por operación de Tuzobús: Ante el inicio de operaciones del Tuzobús, el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez llamó a la ciudadanía a tener paciencia. “Serán días complejos, no solo el gobierno municipal lo prevé sino toda la sociedad debemos estar conscientes de que serán días que debemos tener mayor paciencia, tolerancia y precaución”, afirmó. El 16 de agosto el nuevo sistema de transporte público dará inicio y el munícipe pidió comprensión, pues será un cambio importante en la manera de moverse que “requiere la voluntad de todos, no solo del gobierno municipal”. Adelantó que la dirección de Tránsito municipal deberá poner mayor atención para evitar conflictos y accidentes viales, además de esperar el resultado del convenio con gobierno estatal para la vigilancia del carril confinado. “El llamado es a todos los que vivimos en esta ciudad, que si queremos dar un paso a la modernidad y orden, debemos poner nuestra voluntad”, reiteró. Respecto a los vehículos que estacionan en las arterias por donde pasará el nuevo transporte, García Sánchez indicó que serán colocados señalamientos de no estacionarse para evitar caos vial. “Tendremos que respaldar esas zonas como otras que no permiten estacionarse e invitar a no hacerlo, pues habrá zonas donde será imposible porque pasará el Tuzobús”, explicó. Actualmente los automovilistas pueden estacionarse sobre avenida Juárez de manera temporal, cuando entre en operación el Tuzobús serán colocados letreros de prohibición, por lo que invito a la ciudadanía a respetar los señalamientos, de lo contrario serán sancionados. **(José Manuel Martínez, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

La opinión de los expertos

Consultados por MILENIO, dos expertos en temas de movilidad y transportes coinciden en que el nuevo sistema de transporte público Tuzobús persigue el objetivo de cambiar el paradigma del ciudadano sobre el uso del mismo, como ha ocurrido en otras ciudades no solo del país sino a nivel internacional. Fernando Páez, Director de Sistemas Integrados de Transporte de CTS EMBARQ México, quien fue Subgerente y Gerente General de la empresa colombiana Transmilenio entre 2006 y 2012, que asesoró al gobierno de Hidalgo para el Tuzobús, así como a Roberto Remes, experto en movilidad urbana y director de Ciudad Humana MX, me confirmaron por separado lo que esperan del nuevo transporte en Pachuca. Ambos coinciden en que el nuevo modelo sí beneficia a la sociedad, pues conlleva proyectos alternos que crecen alrededor del mismo (crecimiento urbano, más infraestructura y servicios), y lo más importante, se le da certeza a la gente sobre el uso de su medio de movilidad. Es decir, mientras en la actualidad uno desconoce la mayoría de corridas para que llegue un transporte público, ahora la sincronización del propio sistema BRT estará eliminando ese tipo de cuestionamientos sobre si pasará o no el pesero o la combi o el camión. También, se ofrece mayor seguridad al conocerse tanto la ruta, única y obligada que deberá usar el Tuzobús, y no se tendrá la necesidad de tener mayor interacción con el conductor más que la del cobro automático de la tarjeta electrónica y quizá, el saludo. En pronto, nuestras ediciones local y nacional tendrá un reportaje respecto a todos estos lineamientos del nuevo sistema de transporte Tuzobús, además de la opinión de los expertos, los antes referidos, quienes han participado en casos tan exitosos como memorables y que han servido de ejemplo en todo el continente como en Santiago de Chile, en Bogotá, en la Ciudad de México e incluso en el Estado de México y Puebla, que aunque no han sido tan prolíficos, cuentan con la asesoría para poder mejorar en todos sus aspectos. De estas charlas, señalan que se debe contar con toda la infraestructura especializada, así como con la correcta planeación en normatividad, legislación y ordenamiento —caso que con el Tuzobús afirman sí se hizo—para poder manejar de forma adecuada un sistema BTR que puede cambiarla el rostro a toda una ciudad. Sin embargo, será como bien dicen, hasta su puesta en marcha, como se identifiquen las áreas de oportunidad que puedan surgir para hacer del Tuzobús no solo un medio de transporte sino una parte esencial en la vida de los habitantes de Pachuca y la zona metropolitana; por qué, porque tendrán que usarlo para traslados de vida cotidiana, para esparcimiento, para acudir a trámites, para visitar a familiares, y así en todos los casos en donde se combine la movilidad y la rutina.

(Eduardo González, página 03)

Capital Hidalgo...**Comisiones legislativas**

A casi 30 días de que asuman su curul en San Lázaro, los diputados hidalguenses electos el pasado 7 de junio, tienen un perfil más o menos definido de la comisión a la que podrían integrarse cuando entre en funciones la nueva legislatura. Si las negociaciones políticas marchan como hasta ahora, todo hace suponer que Fernando Moctezuma podría ser el coordinador de la bancada hidalguense tricolor, que considera siete representantes populares de mayoría relativa y dos más plurinominales. En estas circunstancias, Moctezuma, amén de presidir la Comisión de Energía en San Lázaro, podría integrarse a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales. Representante popular electa por el distrito uno con cabecera en Huejutla, Carolina Viggiano Austria, regresa por tercera ocasión a la curul; su reciente rol en el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), le permite a la legisladora electa, la posibilidad de formar parte de la Comisión de Educación, aunque por la naturaleza de su región, esta vez podría formar parte del grupo legislativo vinculado al sector agrario. Por su parte, Pedro Luis Noble Monterrubio, que representa al distrito federal con cabecera en Actopan, manifestó en días pasados su interés por incorporarse a la Comisión de Salud en el Congreso, además, su perfil de abogado, lo ubica como probable miembro de la unidad de Puntos Constitucionales. Turismo, es el segmento de trabajo legislativo al que pretende integrarse Alfredo Bejos, quien efímeramente estuvo a la cabeza de ese rubro en el Gabinete estatal; su relación con la secretaria de Turismo Claudia Ruiz, su ex compañera legisladora, le facilitaría las posibilidades de "abrir" puertas que generen un impacto favorable para la denominada Industria sin Chimeneas de Hidalgo. En las próximas semanas, se conocerá la ubicación que logre Jorge Márquez, electo en el distrito de Tulancingo y Erika Rodríguez, representante popular plurinomial, además del resto de los diputados.

(Edmundo Pineda, página 07)**Crónica-Balcón Político...**

Fracasan políticas contra la pobreza: A la luz de los datos en torno al número de pobres en el país, ofrecidos por la Comisión Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social (Coneval), vemos con tristeza que las políticas gubernamentales, incluidas en la Cruzada Nacional Contra el Hambre, han fracasado o por decir lo menos, su impacto ha sido casi nulo. Desde el comienzo del gobierno de Enrique Peña Nieto se sumaron los programas de varias dependencias gubernamentales, para enfocar sus tareas en un solo objetivo: la Cruzada Nacional Contra el Hambre, con la que se pretendía atender y sacar de la pobreza a unos 7.2 millones de mexicanos y en una primera fase a 4 millones, para así reducir los irrefrenables índices crecientes de pobreza entre los mexicanos. Sin embargo, el reporte más reciente de la Coneval indica que esos esfuerzos han sido insuficientes y por lo pronto el número de pobres en el país no se redujo, sino que aumentó a 2 millones más. En 2012 el número de pobres en el país era de 53.3 millones de personas (el 45.3 por ciento de todos los mexicanos) y para el 2014 la cifra pasó a 55.3 millones (46.2 %). En Hidalgo también se reflejó ese fenómeno y de 1 millón 465 mil hidalguenses en condiciones de pobreza, el número pasó en dos años a 1 millón 547 mil; es decir, 81 mil más. Eso sin contar a los hidalguenses en pobreza extrema, que pasaron de 276 mil a 350 mil. 74 mil más. Para justificar el fracaso o la insuficiencia de los programas destinados a esta lucha contra el hambre y la pobreza se habla de la pérdida del poder adquisitivo desde 1992, de las crisis en 1994 y 2009 y hasta de la volatilidad de los precios de los alimentos desde el 2007. El asunto es que el número de pobres en México va en aumento.

(Carlos Camacho, página 03)**Milenio-Pájaro Carpintero...**

: Que el líder estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, pidió a todos los adelantados mantener la calma, pues ya se han visto en las últimas semanas reuniones, comidas, alianzas y varios movimientos de políticos en varias regiones del estado con la firme intención de participar en el proceso electoral del siguiente año, por lo que se espera que en días siguientes se sumen al llamado diversos dirigentes de organizaciones y sectores con la finalidad de que no se agiten las aguas partidistas al interior del tricolor del estado.

: Que luego de que cámaras empresariales como Caneco y Canacope, dirigidas por Rubén Chávez Pagola y Ubaldo Ortega, respectivamente, urgieran al ayuntamiento de Pachuca para agilizar la puesta en marcha del programa de parquímetros en el primer cuadro de la ciudad, ahora el alcalde Eleazar García dijo que el proyecto podría cancelarse debido a que las empresas interesadas en obtener la concesión buscan operar hasta por 20 años en Pachuca, lo que no le gustó al alcalde. El problema es que hasta en Cabildo ya habían autorizado los polígonos y dado luz verde al proyecto que podría no llevarse a cabo.

: **Que** en los últimos días se ha hecho viral un video de una comerciante de la tercera edad de Tula de Allende que rompe en llanto porque las autoridades de Reglamentos y Espectáculos le decomisaron su carrito en el que vende fruta, bajo el argumento de que no posee permisos sanitarios, pese a que ya había sido notificada; sin embargo, dicen que en Tula las autoridades se han dado a la tarea de retirar a todo aquel comerciante que no tenga permisos o esté instalado en lugares prohibidos.

: **Que** a quien casi al final de su administración ha decidido hacerse de más funciones es el alcalde de Huejutla Alfredo San Romín, de quien se dice que ahora ha tomado la batuta en la dirección de Reglamentos, pues todo aquel que busca un permiso tiene que pedirselo al edil, y ahora dicen que ya piensa en deshacerse de la directora de Obras Públicas para él también despachar en dicha oficina, aunque lo que no queda claro es si también se queda con los sueldos por dichas funciones.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Le pedimos su apoyo para que realmente podamos lograr el desarrollo regional y que las Políticas Nacionales de Vivienda den cabida a la justicia social y podamos, a partir de la asignación de subsidios de la Federación dignificar la calidad de vida en localidades vulnerables"

Jesús Murillo Karam Titular de Sedatu sobre desarrollo regional.

"Hay planes que ha hecho el gobierno de la entidad, hay planes que se han gestionado por el lado de la delegación de Sedatu y ya han sido entregados así como una buena cantidad de Atlas de Riesgos"

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo, sobre planes de desarrollo para la entidad.

"No están los tiempos, llegará la convocatoria del PRI y ahí arrancaremos formalmente los trabajos, en este momento hay que trabajar a favor de la ciudadanía desde el encargo político que tengamos"

Ricardo Crespo Arroyo Dirigente estatal del PRI en Hidalgo, sobre adelantados a candidaturas para 2016.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que durante la visita a la entidad, que ayer realizó el secretario de la Sedatu, Jesús Murillo Karam, exgobernador hidalguense, se dijo orgulloso de Pachuca, a la que calificó como una de las capitales de estado más ejemplar; lo anterior, por el desarrollo en el que se encuentra, junto con las regiones del estado, bajo la conducción del gobierno de Francisco Olvera Ruiz.

que bajo advertencia no hay engaño, refrán que tal vez con el tiempo se le pueda aplicar al exdirigente magisterial de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez. De seguir instigando movilizaciones de protesta contra la reforma educativa y la evaluación docente, corre el riesgo de estar en la lista negra de posibles personajes contra quienes se liberarán órdenes de aprehensión en los próximos días, principalmente, de revoltosos "líderes" de los estados de Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán. Entre acusaciones por enriquecimiento ilícito, daños en propiedad estatal y federal, lo mismo, en propiedad privada y obstrucción de las vías de comunicación y otros más.

que a quien responsabilizan del poco avance del libramiento a Ixmiquilpan, otro compromiso firmado por el presidente Enrique Peña Nieto, es al alcalde Cipriano Chárrez Pedraza, pues dicen que quiere a fuerza que esta obra carretera pase por uno de sus terrenos. ¿Será que realmente el edil retrasa la obra u otro compromiso quedará trunco por parte de la federación?

que aunque los comités estatales deben guardar las formas y no externar sus preferencias en la elección interna del PAN a la dirigencia nacional, fue evidente que tanto el actual dirigente, Asael Hernández, como su antecesor, Alejandro Moreno, irán con Ricardo Anaya, y para ello la cargada de integrantes de la UNCI que se hicieron los aparecidos en evento del candidato por Pachuca. Lo que además queda claro es la confrontación con el rimbombante secretario "adjunto" Alfredo Ortega, quien junto al secretario de elecciones, Juan Alejandro Enríquez, externó aún apoyo por Javier Corral. **(Redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón...

Hidalgo no escapa de las desviadas políticas de desarrollo social.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Vencer los rezagos en materia de vivienda es otra de las metas que tiene la actual administración estatal y por ende resulta de vital importancia ofrecer a la población de esta entidad oportunidades para adquirir un patrimonio sin más complicaciones. En tal sentido se buscan los acuerdos que permitan ampliar los créditos a las familias hidalguenses a fin de conseguir un espacio digno, como lo reafirma el titular de la Sedatu durante su visita al estado.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Roberto Terán: Reaparece Terán Contreras como el titular de la Subsecretaría del Transporte. Ante lo importante que resulta un área de este nivel, debido a su competencia para garantizar el traslado de los hidalguenses, su imagen toma aún más peso porque en estos días ese tema adquiere mayor relevancia debido a los cambios que se avecinan para los usuarios y quienes circulen por Pachuca.

Abajo-Jorge Rosas: El diputado local por el distrito Tulancingo es uno de los señalados en lo concerniente con relación a la difusión y explicación sobre los avances para el tan anunciado parque industrial para la región. Resulta que varios son los actores involucrados que sobre este asunto han vertido opiniones; sin embargo, ahora recaen en Rosas Ruiz las miradas para que brinde más noticias.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

¡ADIÓS!

Ahora sí la presidenta municipal de Zempoala, **Selene Peña, está fuera de sí y es que asegura a sus incondicionales que ella no concluirá la gestión al frente de ese ayuntamiento porque ya tiene invitaciones para integrarse al gobierno federal, cuando menos en la Secretaría de Gobernación. La alcaldesa sentencia de tal manera cuando le preguntan por las obras o acciones que aún no concluye en dicha demarcación y evade cualquier responsabilidad** porque según "ella ya se va".

TRABAJO

Un delegado federal en la actualidad que de plano **no se mete en problemas y trabaja es Jaime Galindo, el titular de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) en Hidalgo. El funcionario simplemente gestiona y aplica los recursos de los cuales dispone para los programas de reforestación a lo largo de la entidad. El también exalcalde de Actopan lleva varios años en esa labor** y a diferencia de otros delegados y exdelegados nunca se "confundió" en el tema político.

VUELTAS

Rocío Nahle será la coordinadora de los diputados federales zacatecanos por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena). La hermana de Arturo Nahle, uno de los colaboradores más cercanos del exmandatario hidalguense Jesús Murillo Karam, ahora en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), es una de las principales opositoras al priismo en aquella entidad.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

¿Suben tarifas eléctricas?

COINCIDENCIA o no, en las semanas recientes ha crecido la cantidad de quejas por supuestos aumentos excesivos a las tarifas de luz. CONTRA la afirmación oficial de que se mantienen estables los precios, eventualmente surgen inconformidades incluso en colonias populares. SUPUESTAMENTE, EN ALGUNOS CASOS extremos, el monto de los recibos se disparó al doble. LOS USUARIOS no siempre reciben solución a sus reclamaciones cuando acuden directamente a las oficinas de la Comisión Federal de Electricidad o por la vía telefónica. PARA COLMO, en estos días ni siquiera pueden acudir a la Delegación Hidalgo de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) porque las oficinas están cerradas. EL PERSONAL, casi en su totalidad, se encuentra de vacaciones y regresan hasta el tres de agosto. NO SE ENTIENDE POR QUÉ una dependencia de esa naturaleza esté inactiva cuando al menos debería comisionar empleados de guardia. ES DE ESPERARSE que solo se trate de fallas aisladas los cobros en los recibos de la CFE, pues de lo contrario la inconformidad será creciente... ES CORRECTA la posición de las autoridades estatales frente a la inconformidad surgida en un sector del magisterio contra la reforma educativa. PORQUE conjuntamente con la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que dirige Sinuhé Ramírez Oviedo, se buscan mecanismos para preparar a los maestros frente a las evaluaciones. SI BIEN LOS NUEVOS ESQUEMAS en la materia son de carácter federal, en Hidalgo se buscan soluciones ante la molestia de un segmento de los mentores. EN RECIENTE entrevista, el gobernador Francisco Olvera afirmó que la reforma pretende afianzar a los maestros en sus puestos, no despedirlos. LA FÓRMULA aplicada aquí es novedosa para preparar a los maestros frente a los exámenes... EN OTRAS LATITUDES la cosa está que arde, sobre todo en Oaxaca, pues, con el apoyo del presidente Enrique Peña, el gobierno estatal desapareció al Instituto de Educación de Oaxaca, que estaba en manos de la disidencia magisterial. EL ANUNCIO lo hicieron conjuntamente el gobernador Gabino Cué, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y el vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez. AL RETOMARSE el control del sistema educativo por parte del estado podrían arreciarse las protestas de parte de la sección 22 de la CNTE, cuya cúpula tomaba decisiones en materia presupuestal y distribución de plazas, desde hace 25 años. Ni más ni menos. EL TEMA seguramente dará mucho de qué hablar, lo mismo que la reforma educativa, que sigue causando turbulencias... LA CEREMONIA del informe de gobierno de Hidalgo será austera, en el Congreso del Estado, el 8 de septiembre. DE HECHO, LA TENDENCIA se mantiene desde hace algunos años, pues quedaron atrás los actos multitudinarios. SE ENTIENDE ENTRE LOS invitados figurarán presidentes municipales, magistrados del Poder Judicial, representantes obreros y empresariales, además de los exgobernadores Miguel Osorio, Manuel Ángel Núñez, Jesús Murillo y Adolfo Lugo ANTE LOS DIPUTADOS, que encabeza Ernesto Gil Elorduy, el jefe del Ejecutivo entregará el documento que contiene el informe de un año de administración. EN EL MISMO acto se proyectará un video donde se da cuenta de lo más destacado de la actividad. MÁS TARDE, el gobernador leerá un mensaje. Previamente escucharía las opiniones de los representantes de una cada de las representaciones partidistas del Congreso.

(Alejandro Sierra, página 06A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Ante CNTE, respuestas políticas y penales: SEP: El fantasma. Así califican al secretario de Educación, Emilio Chuayffet, quienes suponían que no haría nada ante el magisterio disidente. El funcionario lo cuenta. Pero ahora decidió mostrarse. ¿Por qué aparecerse? Él responde: es un punto de quiebre el quitarle a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) su principal fuente de recursos, el control del Instituto Estatal de Educación de Oaxaca (IEEPO). "Si nos va bien en esto, la educación de Oaxaca va a prosperar. Si nos va mal en esto, la educación de Oaxaca va a recaer. De tal manera que el tema es educación. Yo no voy a negociar, yo no voy a platicar con quienes estén en contra de esta decisión". Chuayffet recita de memoria cifras del panorama que enfrenta. Un estado con 900 mil niños en educación básica quienes, en promedio, no tuvieron clases durante tres meses cada año; 144 mil jóvenes de nivel medio superior y 75 mil "muchachos y señoritas" en la educación superior afectados. En suma, un millón 100 mil alumnos aproximadamente que no contaron como deberían con los 81 mil maestros existentes para atenderlos. El estado con mayor analfabetismo, el estado con mayor reprobación, el estado con el menor cumplimiento del calendario escolar. Encima, dice, un órgano estatal de la educación que fue "asfixiado" al punto de quitarle cualquier esperanza de mejora. Hasta hace cuatro días. **Y ahora que dice lo que se perdió, ¿en cuánto tiempo se recuperará?** —El problema existe desde hace 35 años y en Oaxaca de manera aguda desde mayo 23 de 1992, cuando en un acuerdo, la autoridad cede a la sección sindical el manejo de la educación. Son 23 años, ¿qué tiempo nos va a tardar remontarlos?, hoy tenemos elementos de reconstrucción mucho más ágiles que entonces, pero es un problema de dimensiones mucho mayores a las que se tenían antes. **¿Hasta aquí se llegó o vienen más acciones contra la CNTE?** —No basta con expedir un decreto o una ley para que las cosas cambien; este es el principio, el hecho detonador, pero faltan muchas cosas por hacer. ¿Cuándo habrá una educación normalizada en Oaxaca?

Cuando haya maestros que cumplan, cuando haya directores y supervisores que dirijan y revisen, cuando no haya alumnos que pierdan tiempo en el calendario escolar y que sean atendidos los 200 días que éste marca, de suerte que todas esas cuestiones apenas las vamos a iniciar en Oaxaca y hablo en plural porque quien las va a iniciar es el IEEPO y el señor gobernador, y nosotros sólo estaremos acompañándolos con todo lo que ellos soliciten, para que se dé esta normalización de la educación de las clases en la entidad. **Se hizo ya esto con Oaxaca. ¿Se tienen planes de hacer algo con los estados que tienen problemas como Michoacán, Guerrero, Chiapas?** —Cada estado es una particularidad y quien mejor lo conoce es el gobernador, no nosotros desde el centro. La decisión que Gabino (Cué) tomó y que nosotros celebramos y apoyamos fue una decisión que se vino gestando y que llegó a encontrar la circunstancia y el momento apropiados para aplicarse. Entonces nosotros estamos abiertos para apoyar a cualquier otra entidad que, del mismo modo que Oaxaca, decida recobrar el mando de la educación en manos de la autoridad. **¿Por qué ahora?** —Yo creo que lo más difícil para lograr un cambio es pretender hacerlo al inicio de clases, porque la respuesta puede ser 'te boicoteo el inicio de clases y no hay clases en todo Oaxaca'. Estamos preparados con estrategias de corte político fino que ha realizado la Secretaría de Gobernación para llevarlas a cabo en respuesta a las distintas reacciones según el momento, la intensidad y el daño que pretendan causar... **¿Tienen escenarios de hasta dónde podría llegar la CNTE?** —Sí, y yo creo que el peor es el de paralizar la educación en Oaxaca. **Dice que hay preparadas respuestas políticas, ¿también penales?** —Por supuesto, por supuesto, quien incurra en delitos tiene que ser castigado por la ley. Y esta no es, lo quiero dejar muy claro, una amenaza, sino una reiteración de lo que es el Estado de derecho. La ley establece una norma general, impersonal y abstracta y el que la viole, en realidad está ofendiendo a la comunidad y consecuentemente debe restituir el daño. **No sólo por los delitos que puedan cometer de ahora en adelante, sino por los que ya cometió...** —Así es, totalmente de acuerdo. **¿Hay investigaciones pendientes que se planeen abrir todavía contra dirigentes de la CNTE?** —Entiendo que ya hay más de una treintena de investigaciones en contra de las personas que usted ya ha aludido y los delitos son diversos. **Con el corte de recursos que ya no podrán recibir por parte del IEEPO, ¿cree que la CNTE va a seguir teniendo la capacidad para bloquear carreteras y asfixiar al DF?** —Creo que no, mire, mi idea personal, lo que yo imagino que va a pasar es: va a haber reacciones pero donde no va a estar todo el magisterio asociado a ellas. ¿Quiénes van a reaccionar? Los que pierden los privilegios y el manejo del dinero, ellos van a reaccionar, por supuesto, es un tema de lógica. **Una APPO como en 2006, ¿usted ve ese escenario?** —No, y no lo veo porque el IEEPO nuevo conserva, contiene y además se fortalece con nuevas facultades. El manejo del dinero lo va a tener el IEEPO, el nuevo IEEPO, eso no pasó en 2006. La facultad de supervisar el desempeño de los maestros para que los que han sido tradicionalmente parte de estos movimientos que alteran la vida social y educativa de Oaxaca puedan ser sancionados, no porque la reforma educativa se haya hecho para sancionar al maestro. El maestro de México nunca ha sido un problema, ha sido solución y así ha sido considerado siempre, pero quienes no siguen ese camino y se apartan de la legalidad, bueno, pues tienen ahora la posibilidad de ser sancionados... Y usted me preguntará, 'por qué hasta ahora'. Antes, para saber quién faltaba en una escuela, qué necesitaba usted: un supervisor y si el supervisor era de la 22, qué pasaba, dependía de su voluntad reportar o no la calidad y la continuidad en el desempeño del maestro frente al aula. **¿De qué tamaño es el golpe a la CNTE?** —Yo creo es un golpe muy severo que en primer lugar quita las oportunidades de dirección y fondeo de sus actividades. En segundo lugar, une a todas las autoridades estatales y federales en la defensa de este nuevo modelo educativo o de esta nueva organización educativa en el estado de Oaxaca. **¿Esta es la principal fuente de fondeo, la única?** —Yo creo que es la principal, la más importante, subrayadamente. **¿Cuándo fue la última vez que usted habló con Rubén Núñez?** —Nunca he hablado con él, déjeme platicar, desde que empezaron a surgir estos movimientos que tenían un propósito sano, en su inicio eran absolutamente movimientos con propósitos sanos, el secretario de Educación casi nunca los ha recibido, salvo algún periodo ahí que se me pierde la memoria de dos o tres años, siempre y cuando estuviera el SNTE. ¿Cuál es la explicación? Que si usted recibía a la CNTE, el SNTE decía 'oye, el titular soy yo y ellos son enemigos nuestros', de suerte que tú no puedes negociar nada con la CNTE, así lo viví yo en Gobernación. A mí me tocaba recibir a la CNTE y no a la Secretaría de Educación, porque había que tenderles un puente, había que prestarles una mesa para el diálogo, había que ser consecuentes y condescendientes con la idea de mejorar. ¿Qué pasó y por qué se da esto ahora? Pues porque nos dimos cuenta de que esa idea de mejora que ellos protestaron siempre tener, era falsa. Simplemente estaban encubriendo una serie de vicios, que lamentablemente perjudicaron a Oaxaca... Repito, la dirigencia sindical, no los maestros de Oaxaca que son gente que ha cumplido, y a veces en condiciones muy difíciles, con su labor. **¿Usted cree que sería exagerado calificar lo que hizo la CNTE, y tal vez lo que sigue haciendo un poco la CNTE en Oaxaca, como una actividad gangsteril? Secuestros...** —Bueno sin lugar a dudas creo y algunas autoridades competentes lo están investigando, no el que toda la CNTE haya hecho eso, sino que hay personajes en los puestos de control y dirección que sí pudieron haber incurrido o, de hecho, que sí incurrieron en actos delictivos y se les debe aplicar la ley. **¿Por qué si no ha tenido un papel protagónico, ahora así de golpe lo asume?** —Yo voy a apoyar al gobernador como me lo ha ordenado el Presidente para que esta decisión se vaya acoplado cada día más a la realidad de Oaxaca. Cuando lo que queremos —y está expedido de alguna forma en el decreto— con lo que tenemos, que es la realidad misma, coincidan, entonces habremos terminado esa labor. **Se ha mencionado que**

ha dejado en el subsecretario Luis Miranda muchas responsabilidades... —Bueno, yo no he delegado en el subsecretario Miranda, que es mi amigo desde hace muchos años en Toluca, porque yo no soy su jefe. En Gobernación tienen un organigrama para la atención de todos estos problemas y le quiero decir que no ha habido un solo encuentro del señor subsecretario que no me haga el favor de reportármelo y de sintetizar gráficamente cuáles son los puntos a los que han llegado. **¿Cancelar al principio la evaluación docente fue una estrategia en favor de las elecciones?** —Me lo han dicho muchas personas, yo no tengo más que mi palabra, en este sentido no se trataba de vincular a la que hubiera paz con la celebración de las elecciones, se trataba y está demostrado en los tomos notariales que entregué a la Cámara de Diputados de que no teníamos todos los elementos para llevar a cabo la evaluación, el anuncio desató una premura en los 19 estados que faltaban, teníamos sólo 13 en registros. **Se dice que sale de prisión la maestra Gordillo ¿No le importaría?** —Es un asunto de carácter judicial que tendrá que resolver el Poder Judicial. **Sin embargo supongo que no le haría feliz a nivel personal que la profesora saliera.** —Mire, yo no le deseo mal a nadie, de manera que en ese sentido ni me hace feliz ni me hace infeliz. Yo creo que cada uno tenemos responsabilidades en la vida y forma de hacerles frente. De suerte que lo que decida la autoridad judicial estará bien decidido para mí. **¿En algún momento le pasó por su mente dejar el cargo?** —No, nunca. Yo estoy feliz en este cargo y estoy tratando de hacer lo mejor que se pueda porque la reforma sea una realidad en todo el país. **En ese sentido, ¿usted planea estar hasta 2018?** —Mire hay que ser muy claros en política. El que nombra y remueve libremente, dice la Constitución, a los secretarios del despacho es el presidente de la República. Artículo 89. Yo estaré aquí hasta el día en que el presidente de la República decida mantenerme aquí y, caso contrario, dejaré de estar cuando él lo decida. Pero es un asunto que yo no me planteo, porque lo que tengo enfrente es mucho trabajo que hay que cumplir. Finalmente, algo sí tiene seguro el secretario. Después de su actual cargo “desaparecerá” de la política y se convertirá en investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. “Si la UNAM me deja”, dice en broma, ya fuera de cámara. **(Esteban Roman, primera plana)**

La Jornada-CNDH: múltiples fallas de la PGR en el caso Iguala: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) advirtió fallas y omisiones en las diligencias ministeriales del caso Ayotzinapa. La indagatoria de la Procuraduría General de la República (PGR) está “incompleta”, dijo el *ombudsman*, Luis Raúl González Pérez. El organismo sugiere la comparecencia –o ampliación de la declaración– de nueve militares, y muestra que hay etapas no concluidas en la acción pericial, así como diligencias aisladas en el video presentado por el entonces titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, con el cual llegó a la “verdad histórica” de los hechos. A juicio de la CNDH, el video, con testimonios de algunos involucrados, no reúne los requisitos legales para estimarlo en una construcción de hechos. Tras la revisión y análisis exhaustivo del expediente de la PGR, “se puede apreciar que no se ha desahogado un conjunto de diligencias que se estiman indispensables en la investigación ministerial”, se indica en el reporte leído por José Larrieta, titular de la oficina especial para la investigación del caso Iguala. Los hechos del 26 y 27 de septiembre en ese municipio guerrerense fueron calificados en el informe y por el propio *ombudsman* de capítulo ominoso de la vida nacional, de extrema gravedad y de barbarie, cuyo saldo fue seis muertos, 43 desapariciones forzadas y 33 heridos. De este último grupo, la mayoría ya fueron dados de alta, pero uno se encuentra desde entonces en estado neurovegetativo. “No es momento de callar ni de olvidar. En los hechos de Iguala se visibiliza el desprecio por la vida, la inhumanidad, la connivencia entre autoridades y delincuentes, el triángulo perverso entre encubrimiento y complicidad e impunidad, miserias que han sido mezcladas para sepultar el respeto y la convivencia justa y civilizada”, dijo González Pérez. Comentó que sólo con el acatamiento de las sugerencias se podría demostrar la voluntad política de la PGR para llegar al fondo del caso. Lo anterior, porque la insuficiente actuación de esa autoridad ministerial afecta el derecho de conocer la verdad, acceder a la justicia, a la reparación del daño y a la no repetición del acto. Llamó a romper la alianza entre el crimen y el poder, entre la delincuencia y la autoridad. La investigación de la PGR no debe estar cerrada, subrayó. El reporte de la CNDH, avance de lo que serán las recomendaciones finales del organismo, incluye 32 observaciones y propuestas. Todas revelan fallas, desde el inicio de las averiguaciones (en especial omisiones en química forense), así como en la falta de atención a las víctimas. A 10 meses del suceso, la PGR no ha integrado “fichas de identificación” de los normalistas desaparecidos. Es decir, no existe esta “herramienta básica para los procedimientos de búsqueda”. Las fichas deberían incluir datos generales de la persona a localizar, información específica como tipo de sangre, uso de algún aparato terapéutico, referencia a intervenciones quirúrgicas, fichas odontológicas, señas particulares, tatuajes, cicatrices y huellas digitales, entre otros. En el punto 8, relativo a los policías estatales y elementos militares, precisa que cuatro elementos castrenses tenían la responsabilidad de recibir información de seguridad de Iguala; los testimonios serían valiosos para conocer los reportes generados después del ataque del 26 de septiembre. Se necesitaría también, añade la CNDH, la declaración de tres militares que acudieron posteriormente a los sitios de las agresiones. Sugiere la comparecencia de otros dos elementos del Ejército acerca del entorno del lugar de los hechos. En los expedientes oficiales están las declaraciones de 36 militares, aunque, como se ha difundido, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) pide entrevistar directamente a los soldados. La CNDH plantea a la procuraduría ampliar sus líneas de investigación para indagar sobre la posible participación de otras corporaciones de seguridad pública municipal en colusión con las organizaciones criminales *Guerreros Unidos* y *Los Rojos*, que habrían derivado en el ataque a los jóvenes y/o en otros delitos como lavado de

dinero. Asimismo, investigar los hechos que derivaron en la muerte de las personas, cuyos cuerpos fueron localizados en seis fosas en la región. En el siguiente punto se lee: "Solicitar a la Secretaría de la Defensa Nacional información sobre quiénes de los 43 desaparecidos pertenecen o han pertenecido al Ejército; obtener declaraciones de los buzos de la Secretaría de Marina que participaron en la búsqueda en el río San Juan. Ello ayudaría a esclarecer la ruta de la desaparición y disipar las dudas expuestas por el Equipo Argentino de Antropología Forense". Incluso la comisión sugiere dejar en claro si llovió en los días referidos y comparar la tierra extraída de la bolsa recuperada en el río San Juan con la del basurero de Cocula. El trabajo de la comisión evidencia carencias en el de la PGR, como la ausencia de la georreferenciación de los teléfonos celulares de dos estudiantes desaparecidos, ante las versiones de que habrían enviado mensajes de texto los días 26 y 27 de septiembre de 2014. **(Fabiola Martínez, primera plana)**

Excélsior-La inflación, bajo control: Carstens; se vigila el tipo de cambio, dijo: La apreciación del dólar frente al peso "no se ha venido reflejando" en la inflación, dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens.

Al señalar que el peso es una economía global, la más comerciada de los países emergentes en el mundo, aseguró que la volatilidad sobre el tipo de cambio se debe a factores externos, y no únicamente internos. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Grupo Imagen Multimedia**, explicó que la inflación está en su menor nivel desde que se tiene registro, debido, entre otros factores, a la coordinación que existe entre el banco central y la Secretaría de Hacienda, y al marco macroeconómico sólido. Mencionó que en la inversión de largo plazo no se está viendo un rechazo al peso. Sin embargo, tras advertir la posibilidad de que la apreciación de la divisa impacte en la inflación, dijo que las autoridades monetarias estarán atentas para hacer más restrictiva la política en caso de que se observara presión en los precios, para contener la inflación.

BAJA LA PRESIÓN POR INFLACIÓN: CARSTENS. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, reconoció que el nivel de inflación históricamente bajo que se alcanzó esta primera quincena de julio obedece a varios factores como la buena coordinación que existe entre el instituto central y la Secretaría de Hacienda, a la autonomía del Banxico y su política orientada a lograr una inflación baja y estable, al marco macroeconómico sólido y a la holgura que permite el hecho de que se esté creciendo en la economía por debajo del potencial, lo que reduce presiones en precios por el lado de la demanda agregada. **VIGILANCIA.** En entrevista con Pascal Beltrán del Río, director de **Excélsior**, el economista reconoció que existe la posibilidad de que la depreciación del tipo de cambio afecte la inflación, por lo que advirtió que las autoridades monetarias estarán atentas para hacer más restrictiva la política en caso de que se observara presión en los precios. **VOLATILIDAD.** Refirió que la volatilidad sobre el tipo de cambio se debe a factores externos, y no únicamente internos, al señalar que el peso es una economía global, la más comerciada en el mundo de los países emergentes. Comentó que la baja de los precios del petróleo y ajustes en las carteras de inversión de corto plazo, por parte de inversionistas que buscan un alto rendimiento de corto plazo, han afectado a la paridad. Por fortuna, en la inversión de largo plazo no se está viendo un rechazo al peso, recalcó. Podrían actuar en caso de observar una dinámica perversa en el mercado de cambios, la cual no se ha visto a la fecha, pero no lo harían para defender un nivel específico de tipo de cambio sino para procurar un mercado ordenado. Dijo que no se descartaría que el tipo de cambio baje de los actuales niveles de 16 pesos por dólar, pero es algo que no se puede asegurar, debido a las acciones de la Fed. Carstens destacó que la baja inflación en México se ha logrado sin generar costos a la actividad económica del país, ya que los bajos precios se han logrado con tasas de interés históricamente bajas. **MAYOR CONTROL AYUDA A ABATIR POBREZA.** Acerca del tema de la pobreza, el gobernador del Banco de México asintió que la baja en la inflación no ha sido suficiente para generar bienestar, pero aclaró que "sin duda, la pobreza responde a muchos otros factores". **(Redacción, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿Y Benito Juárez, 'apá'?

Por deplorable que sea su desempeño laboral y nula su actualización profesional (de ahí el ínfimo índice de aprovechamiento escolar de un millón 300 mil niñas y niños usados como rehenes), los profes de la sección 22 no son ignorantes, y menos para tragarse el burdo señuelo que les echó Andrés Manuel López Obrador para que le sirvan a su partido en las próximas elecciones por la gubernatura de Oaxaca. Su propuesta de "revertir" la reforma del Instituto Estatal de Educación implica la reposición de privilegios extralegales a la facción sindical, tales como: el obscuro banco de plazas, la facultad de imponer funcionarios en el Ieepo, un Ministerio Público "especial" a su servicio, impunidad para los maestros faltistas, que ninguno sea jamás evaluado y este atraco descomunal al erario: más de 3 mil 500 puestos administrativos virtuales que, simplemente, no se necesitan. La misma supermarranada con que se sobornó la lucha democrática original de la 22 por decreto del priista Heladio Ramírez quien, por lo visto, desplazó a Benito Juárez en el decadente ánimo de AMLO.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que este sábado, el PRI realizará su Consejo Político. El invitado especial será el presidente Enrique Peña Nieto, quien dará un discurso ante cerca de 10 mil militantes que asistirán a las instalaciones del partido, donde se celebrará el acto. Y, aunque se perfila pronto el relevo para la dirigencia del PRI, la verdad es que al interior del partido no han movido nada hasta que se determine definitivamente desde Los Pinos quién podrá suceder a César Camacho. Una decisión vertical que tendrá poca oposición dentro del PRI.

Que tras la elección en Chiapas ya hay damnificados. Uno de ellos es el líder del PRI estatal Roberto Albores Gleason, quien abandonó a decenas de candidatos por enfocar recursos y atención en Comitán. El resultado es que el PRI solo ganó en 28 de los 116 municipios donde compitió por sí mismo. Pero el mayor abandono del senador Albores fue la pelea por Tuxtla Gutiérrez, con la que intentó borrar de la escena a Luis Fernando Castellanos Cal y Mayor, candidato del PRI-Verde-Panal a la capital. Como que no quiere que le disputen su aspiración a suceder a Manuel Velasco.

Que Oaxaca está de moda y ya hay algunos apuntados para el próximo proceso electoral, que deberá terminar en la elección de gobernador en junio de 2016. Uno de ellos es el dirigente de la cúpula empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, quien aspira a ese cargo y habrá de buscar la postulación del PRI para ello. Como presidente del CCE, el empresario sabe de negocios y a ese estado le urgen inversiones y rehabilitar los comercios, una vez que el gobernador Gabino Cué ya puso orden en el sector magisterial.

Que los integrantes de las distintas bancadas en la Cámara de Diputados ya comenzaron a hacer sus maletas para entregar su oficina a la próxima legislatura. Y es que el 3 de agosto iniciará la entrega formal de los espacios, por lo que en San Lázaro comienzan a verse las primeras mudanzas

Que a pesar de que hoy el Estado mexicano ofrecerá disculpas públicas a los dos militares dados de baja por tener VIH, no asistirá el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, sino que tocará al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, asumir esa tarea esta mañana en el Museo Memoria y Tolerancia. La ausencia del general, cuentan, es porque se ha negado a ofrecer las disculpas.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Lenón y prostituta: En un afán por mostrar que las leyes sobre la prostitución en nuestro país no son moralistas, los códigos penales no prohíben explícitamente la prostitución sino sólo el lenocinio o la trata. De todas formas, dañan a las prostitutas que pretenden proteger. Ni el Código Penal Federal ni el del Distrito Federal castigan la prostitución, pero sí imponen sanciones al lenocinio. El artículo 206 del Código Penal Federal establece penas de dos a nueve años de cárcel y de 59 a 500 días de multa por lenocinio. En la ciudad de México el castigo del artículo 189 es de dos a 10 años de cárcel y de 500 a 5 mil días de multa. La Ley General de Trata es la más severa y amplia de todas, y por eso la más usada, ya que fija penas de 15 a 30 años de prisión y de mil a 30 mil días de multa "al que se beneficie de la explotación de una o más personas a través de la prostitución, la pornografía, las exhibiciones públicas o privadas de orden sexual, el turismo sexual o cualquier otra actividad sexual remunerada" mediante engaño, violencia física o moral, abuso de poder, aprovechamiento de vulnerabilidad, daño grave o amenaza. Es un castigo más severo que el que se aplica al homicidio, que se castiga con ocho a 20 años de cárcel en el artículo 123 del Código Penal del Distrito Federal. El hecho de que alguien "se beneficie económicamente de la explotación de una persona mediante el comercio, distribución, exposición, circulación u oferta de libros, revistas, escritos, grabaciones, filmes, fotografías, anuncios, impresos, imágenes u objetos de carácter lascivo o sexual, reales o simulados, sea de manera física, o a través de cualquier medio", se castigará con cinco a 15 años de cárcel y mil a 30 mil días de multa. El voceador de revistas eróticas o el librero que vende Lolita de Nabokov pueden ser encarcelados 15 años en México. Los políticos moralistas dicen que sólo buscan proteger a las mujeres "engañadas" por lenones, fotógrafos, pintores o novelistas. La verdad es que combatir el lenocinio no sólo no ayuda a las prostitutas sino que las perjudica. Sudhir Venkatesh, de la Universidad Columbia de Nueva York, realizó con Steven D. Levitt un estudio sobre prostitución callejera, An Empirical Analysis of Street Level Prostitution, y encontró que los proxenetas elevan no sólo la seguridad sino los ingresos de las prostitutas (el estudio, realizado en Chicago, ha sido citado en Superfreakonomics de Steven D. Levitt y Stephen Dubner). Los clientes que contratan los servicios de una prostituta a través de un padrote no sólo pagan más sino que contratan servicios más caros. Aun cuando el lenón cobra en promedio 25 por ciento, la prostituta gana más por menos servicios. Una

prostituta que trabaja con un lenón, por otra parte, tiene menos posibilidades de ser golpeada u obligada a entregar servicios gratuitos a policías u otras personas que las extorsionan. En México, sin embargo, las autoridades han enfocado sus esfuerzos moralistas en sancionar a los lenones. La definición del término es muy amplia. Un padre y una madre que reciben dinero de una hija que cobra por sexo o por exhibirse en espectáculos "lascivos" se convierten en tratantes. También un hijo sostenido por una madre que se prostituye. Lo peor es que los legisladores y las autoridades de nuestro país están combatiendo una práctica que, a final de cuentas, permite un mejor ingreso y una mayor seguridad a las prostitutas.

Estado fallido

Guerrero tiene el mayor índice de homicidios en el país, 48 por cada 100 mil habitantes contra una media nacional de 16 (INEGI), y el tercer mayor nivel de pobreza extrema, con 24.5 por ciento contra una media de 9.5 por ciento. Pero sus líderes populares quieren prohibir la inversión minera mientras que el gobernador Rogelio Ortega nos dice que el estado quedará en bancarota por pagar sueldos a maestros cuyas plazas no están reconocidas por la SEP.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

El "fantasma" Chuayffet habla

Muchas fueron las críticas que recibió el secretario de Educación Pública, **Emilio Chuayffet**, por su supuesta falta de acción en el conflicto con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Sin embargo, don Emilio, quien se califica como un fantasma, asegura en entrevista con EL UNIVERSAL que la situación demandaba una estrategia en la que el titular de la SEP trabajara alejado de estridencias y reflectores. Ahora que los gobiernos de Oaxaca y federal actuaron contra la CNTE, quedó claro que precisamente el espectro Chuayffet jugó un papel clave en el golpe que dejó a la Coordinadora sin recursos al desaparecer el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, y que está listo para enfrentar a los dirigentes magisteriales desde el terreno político e incluso penal con una batería de denuncias. El fantasma acabó por jalarles los pies a los disidentes.

Calorcito presidencial a Osorio y Rubido

Dos madrinas de lujo tuvo ayer el presidente **Enrique Peña Nieto** durante su gira por Veracruz: la secretaria de Desarrollo Social, **Rosario Robles**, y la procuradora general de la República, **Arely Gómez**. Las funcionarias acompañaron al mandatario por ser madrinas, la primera de la Patrulla Costera Uxmal y la segunda de la generación 2010-2015 de la Heroica Escuela Naval Militar. Ayer nuevamente —además de la procuradora Gómez— estuvieron al lado del presidente Peña los secretarios de Gobernación, **Miguel Osorio**; de la Defensa Nacional, el general **Salvador Cienfuegos**, y de Marina, el almirante **Vidal Soberón**, así como el comisionado **Monte Alejandro Rubido**. Además del sol del puerto, el calorcito presidencial les sentó muy bien a don Miguel y don Monte, quienes han pasado días de sombra desde la fuga de **Joaquín Guzmán Loera**, alias *El Chapo*. Todo un mensaje para quienes han pedido sus cabezas, como el presidente del Senado, el perredista **Miguel Barbosa**.

Otro crítico desde la barrera

Y siguen saliendo los críticos. A las filas de los expertos que construyen grandes teorías sobre los fallos en materia de inteligencia y seguridad que dieron lugar a la fuga de **Joaquín Guzmán Loera**, alias *El Chapo*, se suma el ex director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) **Guillermo Valdés**. Nuevamente sobra la crítica y falta la autocrítica, pues durante su encargo como jefe de la inteligencia civil del país, don Guillermo no sólo no fue capaz de proporcionar información que llevara a la captura del capo, sino que tampoco cooperó mucho para evitar que cediera el grado de violencia y la tasa de homicidios en el país, que era mucho mayor a la que se registra hoy día, según los últimos datos del Inegi. La seguridad que da ver los toros desde la barrera.

Un "pequeño" olvido de la PGR

Un "pequeño" olvido tuvo la Procuraduría General de la República (PGR) en el caso Iguala. Durante los días posteriores a la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa se realizaron decenas de búsquedas en lugares y comunidades remotas en las que presuntamente podrían encontrarse los jóvenes normalistas retenidos contra su voluntad. En esas búsquedas participaban activistas, policías comunitarios o autodefensas y la Policía Federal, pero jamás peritos ni Ministerios Públicos federales, que en ese momento estaban bajo el mando del entonces procurador **Jesús Murillo Karam**. Por eso —ahora— en el informe preliminar de la CNDH sobre las investigaciones del caso Iguala, se pide agotar todas las líneas de investigación sobre el paradero de los normalistas. Todo indica, nos dicen, que las búsquedas realizadas con anterioridad solamente sirvieron para el lucimiento de la Gendarmería, para las fotos en los diarios y las imágenes en la televisión, pero no para efectos de la investigación que estaba en curso. (Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...**Será un presidente del Presidente**

Será un gran acto de apoyo al presidente Peña Nieto, me dice categórico el presidente del PRI, César Camacho. Se refiere a la reunión priísta de mañana en la mañana en la vieja sede de Insurgentes Norte. Llegarán los gobernadores, los gobernadores electos, los presidentes municipales, los senadores, los diputados federales y locales que se van y los que vienen. Cierre de filas con el líder, se le llamaba. Será también un acto para decirle a cada uno de los priístas que no se hagan bolas, porque el próximo presidente del partido será un presidente del Presidente. Para recalcar el famoso ADN de la unidad partidaria en torno de un liderazgo indiscutible: el de Enrique Peña Nieto, sólo el de él. En la primera semana de agosto, el consejo político tricolor emitirá la convocatoria para elegir al nuevo presidente, y después del día 16 lo elegirá. El discurso a fijar el sábado (post-elecciones federales, post-Chapo) es que son tiempos de armonía y buen entendimiento. Algunos quieren traducirlo así: no son tiempos para Manlio Fabio Beltrones. Pero Beltrones se pasará el sábado como candidato para dirigir al PRI entre 2015 y 2019. Ni las críticas más rudas, las versiones más injustas, parecen haber mermado la confianza y buen ánimo que le guarda el presidente Peña Nieto por sus habilidades para diseñar acciones, imaginar soluciones; por tener discurso, ser estratega y operador. Y por la lealtad mostrada en el sexenio. Jerarcas y funcionarios del gobierno insisten, sin embargo, que Beltrones no es hombre del Presidente. Y que hombres del Presidente sobran para ocupar la presidencia del PRI. Veteranía, serenidad, Emilio Gamboa (aunque cuentan que él no quiere). Ortodoxia, Enrique Martínez y Martínez. Relevo generacional (para encarar al panista Ricardo Anaya), Enrique Ochoa. Orden, Jesús Murillo Karam. Eficacia, Ivonne Ortega. Poder, Miguel Ángel Osorio Chong. Poder, Aurelio Nuño. "Queremos decirle a nuestro Presidente que a la mitad del camino 2012-2018 el balance favorece a su gestión, que las cosas van caminando bien", concluye César Camacho. "Queremos ratificarle el respeto que su partido le tiene y el respaldo a su gestión". El sábado comienza en forma el 2018 priísta.

MENOS DE 140.

Bastaba una indiscreción de Gabino Cué para arruinar el capítulo IEEPO. Pero Gabino calló y cumplió. Los Pinos y Bucareli lo saludan.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)**Reforma-Templo Mayor...**

TAL VEZ lo que más le duele a Rubén Núñez, el dirigente de la Sección 22 de la CNTE, es que podría terminar siendo aquello que decía combatir: Elba Esther Gordillo.

Y NO PORQUE el líder magisterial esté planeando irse de shopping a Neiman Marcus, sino porque todo indica que le darán la misma lección que a la maestra: cárcel por lavado de dinero.

QUIENES conocen hasta dónde planea llegar el gobierno federal contra la CNTE oaxaqueña comentan que por eso le habrían congelado las cuentas pues, al parecer, tiene un guardadito de varios millones de pesos, cuyo origen no está del todo claro.

Y SI BIEN Núñez ya tramitó un amparo para evitar ser aprehendido, en el juzgado le explicaron con manzanas que el papelito de la suspensión provisional pierde todo su poder si la acusación en su contra es por un delito grave... como el de lavado de dinero.

ASÍ QUE, en caso de ir a dar a una litera de cemento, la ventaja para el dirigente es que ya está acostumbrado a no hacer nada.

A PROPÓSITO de Elba Esther Gordillo, todo indica que, de puritito chanfle, fue una de las damnificadas por el Efecto Chapo.

EN SU círculo más cercano ya habían puesto a enfriar las botellas para brindar por su salida de la cárcel, ya que se daba como algo seguro que se le permitiría pagar su condena en arresto domiciliario debido a que tiene 70 años.

TAN ES ASÍ que, según dicen, ya le habían acondicionado una casa de su ahijado político Jorge Kahwagi, el empresario que hace negocio con la política y legisla con mayor punch que cuando boxea.

LA FAMILIA de Gordillo tenía previsto ver a su matriarca de este lado de las rejas en la primera quincena de este mes que ya está terminando. Pero, con eso de que "El Chapo" se metió a bañar y se salió por la coladera, al caño se fueron de momento las esperanzas de la maestra.

Y ES QUE, evidentemente, el gobierno federal no iba a querer echarse encima el sambenito de liberarla, en medio de la nueva peor crisis del sexenio.

NO SE lo cuenten a nadie, pero el diputado priista Manuel Añorve terminó como aquella canción de Joan Sebastian: isangoloteadito!

Y TODO porque al guerrerense se le ocurrió que el Congreso de la Unión debía rendirle homenaje a su paisano, el recién fallecido cantautor de Julianita.

PERO APENAS planteó su punto de acuerdo, alguien puso sobre la mesa que un hermano del cantante, Federico Figueroa, ha sido señalado reiteradamente como uno de los presuntos líderes del grupo criminal Guerreros Unidos.

Y CON ESO se borró el tema de la agenda de la Comisión Permanente y, muy probablemente, Añorve ya hasta se quiere cambiar el nombre.

LA BUENA: sí hay funcionarios en el gabinete federal que dan resultados al alza.

LA MALA: que fueron Rosario Robles y su equipo a los que les creció en ¡2 millones! el número de mexicanos pobres.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

